

DEFENDIENDO AL PERÚ PRIMERO

**la**  
DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL

**la PRIMERA RA**

PRECIO DE PROTESTA  
**50**  
CÉNTIMOS

F P F

AÑO X. N° 4215-A. LIMA, 27 DE MARZO DE 2018



(Pág 3)

**Procurador Amado Enco: "Mamani será denunciado si se comprueba que estaba pidiendo"**

**COMIENZA LA VENGANZA DE LOS AMIGOS DE KUCZYNSKI**

[www.pressreader.com](http://www.pressreader.com)

[www.laprimera.pe](http://www.laprimera.pe)

**DIRECTOR FUNDADOR JOSÉ LOLAS**

**Kenji Fujimori fue citado a declarar y amenaza con revelar toda la verdad sobre los aportes a Fuerza Popular**

(Pág 2)

► El próximo 6 de abril el fiscal José Domingo Pérez tomará la declaración del congresista Fujimori en su despacho para que cuente si su hermana Keiko conocía todos los movimientos económicos. El menor de los hermanos Fujimori Higuchi hasta el momento no ha hecho ninguna solicitud para adelantar el interrogatorio o para pasar a condición de colaborador eficaz, aunque se sospecha que en cualquier momento se acogerá a dicho beneficio.

**PROMETE NO OCULTAR NADA**



**Martín Vizcarra se pone fuerte y hace los primeros cambios en Palacio para borrar las huellas de PPK**

(Pág 2)

# Política

PRESIDENTE CONTINÚA CON TOTAL HERMETISMO ARMANDO SU GABINETE MINISTERIAL

## ► Martín Vizcarra hace los primeros cambios en Palacio

El presidente designa a la nueva secretaria general del Despacho Presidencial y cambia al jefe de la Casa Militar. En tanto, su nuevo equipo de gobierno se conocerá en ocho días.

La era de Martín Vizcarra empezó con fuerza, tras la crisis que provocó la renuncia de su sucesor, el expresidente Pedro Pablo Kuczynski, por un intento de compra de votos en el Congreso para evitar su vacancia. El ahora jefe de Estado trabajó el fin de semana y sostuvo reuniones con sus colaboradores cercanos para empezar a perfilar su nuevo gabinete, que se conocerá en ocho días, según anunció él mismo. Por lo pronto, ya renovó dos cargos clave en Palacio de Gobierno.

Este lunes, la Resolución Suprema N° 058-2018-PCM oficializa el nombramiento de la abogada Mirian Maribel Morales Córdova será la nueva secretaria general del Despacho Presidencial, en reemplazo de Nicolás Rodríguez Galer, cuya renuncia al cargo que ocupaba desde el 2 de agosto del 2017 fue aceptada en otra resolución. Hasta el viernes de la semana pasada, cuando Vizcarra



juró el cargo de presidente, Morales estaba al frente de la Dirección General de Asuntos Socio Ambientales del Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC). En otra resolución suprema, la N° 059-2018-PCM, se da por concluida la gestión del contraalmirante de la Marina de Guerra Colver Ruiz Roa como jefe de la Casa Militar del Despacho Presidencial, cargo en el que había sido designado apenas el 26 de enero pasado. Lo reemplazará —según la Resolución Suprema N° 060-2018-PCM— el general de brigada Wuilliam Flores Zúñiga, quien entre el 2014 y 2015 fue comandante general de la Tercera Brigada Blindada del Ejército en Moquegua.

Tanto el domingo, durante el recorrido que hizo por el Hospital del Niño, como esta lunes, cuando visitó el colegio Melitón Carbajal, Vizcarra fue consultado sobre su nuevo gabinete ministerial. No quiso soltar prenda, pese a los nombres que ya se vocean, pero sí quiso mostrar que el gobierno no está detenido y que el presidente ya está trabajando en el terreno. Es un estilo que anunció desde el primer día de su gestión.

Los colaboradores más cercanos de Vizcarra sostienen que todavía no hay ningún nombre definido para alguno de los 19 ministerios, y que los trascendidos son más bien impulsados por fuentes interesadas. “Vizcarra (recién) se está reuniendo con gente del entorno de sus candidatos (a ministros) para tener mayor claridad”, dijo un asesor del mandatario que cita este lunes La República.

EL PRÓXIMO 6 DE ABRIL EL FISCAL JOSÉ DOMINGO PÉREZ TOMARÁ LA DECLARACIÓN DEL CONGRESISTA

## Kenji Fujimori fue citado a declarar y amenaza con revelar toda la verdad sobre los aportes a Fuerza Popular

El fiscal José Domingo Pérez citó a declarar en calidad de testigo al congresista Kenji Fujimori para el viernes 6 de abril en el marco de la investigación que su despacho realiza en contra de la ex candidata presidencial Keiko Fujimori por el presunto delito de lavado de activos, a raíz de los presuntos aportes de Odebrecht a Fuerza Popular en el 2011.

Fuentes judiciales precisaron que la diligencia fue programada hace algunas semanas y la fecha fue definida por el parlamentario.

También señalaron que el menor de los hermanos Fujimori Higuichi hasta el momento no ha hecho ninguna solicitud para adelantar el interrogatorio o para pasar a condición de colaborador eficaz.

El interrogatorio comenzará a las 10 a.m. del viernes 6 de abril y se realizará en el despacho del parlamentario renunciante a Fuerza Popular. El congresista Kenji Fujimori anunció el domingo —a través de un video de casi tres minutos— que será testigo “en los casos que sea necesario” y que se someterá a “todas las investigaciones”. “Demostraré quiénes son



los corruptos”, indicó en el video.

No precisó a qué indagaciones se refería. Fujimori también afirmó que en la Comisión de Presupuesto del Congreso, presidida por la bancada de Fuerza Popular en los últimos dos años, hay una “repartija de obras” y una arbitraria asignación de presupuestos. “Se han repartido obras por el valor de cinco millones de soles a cada parlamentario de Fuerza Popular con su lista de proyectos en mano”, sostuvo.

“Si esta es una práctica común en la comisión de Presupuesto y no es un delito, entonces me pregunto de qué se me acusa”, cuestionó.

Kenji Fujimori hizo la mención de la comisión cuando explicaba la reunión que sostuvo con Moisés Mamani y que fue grabada por el congresista fujimorista. En ese encuentro supuestamente se estaban negociando votos en contra de la vacancia de Pedro Pablo Kuczynski.

Aseguró que este diálogo fue editado “maliciosamente” y que giró en torno a la mencionada “repartija de obras”.

También afirmó, en referencia a Fuerza Popular, que lo busca desaforar como parlamentario para que la bancada recupere la mayoría absoluta en el Legislativo.

PROCURADOR AMADO ENCO, SOSTIENE QUE CONGRESISTA DEBE ENTREGAR TODAS LAS PRUEBAS QUE TENGA EN SU PODER

## La última: “Mamani será denunciado si se comprueba que estaba pidiendo”

El procurador anticorrupción, Amado Enco, explicó que de llegarse a comprobar que el congresista fujimorista Moisés Mamani solicitó recursos a fin de cambiar su voto contra de la vacancia, sería denunciado por el delito de cohecho activo.

“Necesitamos complementar esa parte. Si es que se comprueba que este señor estaba solicitando; y del otro lado también, en una correspondencia de intereses estaban ofreciendo, estaríamos ante dos delitos de cohecho y que tiene que ser evidentemente denunciado”, afirmó Amado Enco en una emisora radial.

Como se informó, el procurador anticorrupción denunció ante el Minis-

terio Público a los legisladores Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocangel, tras la difusión de videos en los que se estaría ofreciendo obras a Moisés Mamani a cambio de no votar por la vacancia del ex



mandatario Pedro Pablo Kuczynski (PPK).

“[Mamani] estaría incurriendo en el delito de cohecho activo propio o impropio. No está descartada la condición de investigado del señor Mamani en lo absoluto. Es más, nosotros estamos formulando un pedido para que este señor entregue todos los audios o videos que pueda tener en su poder”, añadió Amado Enco.

En esa línea, el defensor del Estado dijo que “el tener bajo su poder pruebas de delitos gravísimos y no colaborar con la investigación entregándolos, obviamente podría estar incurriendo en otros delitos contra la administración de justicia”.



Director: José Lolas

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0  
Publicidad: publicidad@laprimera.pe  
Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:  
CALLE 11 Mz. B Lote 6  
Urb. Rincónada baja, LA MOLINA.  
Responsable legal:  
Julio Castro García  
ES una publicación de La Primera ediciones Eirl.  
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rincónada baja,  
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO EUROPEO, DONALD TUSK, SEÑALÓ QUE “NO SE EXCLUYEN NUEVAS MEDIDAS ADICIONALES, INCLUYENDO MÁS EXPULSIONES, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS”

## Catorce países de la UE y Estados Unidos expulsan a diplomáticos rusos por caso Skripal

Países de Europa y América anunciaron de manera sistemática la expulsión de diplomáticos rusos por presunto papel de Rusia en el caso del envenenamiento del ex espía ruso Sergei Skripal y su hija.

Catorce países de la Unión Europea (UE) fueron los que tomaron esta decisión ayer de expulsar a diplomáticos de Rusia, anunció el presidente del Consejo europeo, Donald Tusk. “De forma concertada, 14 países de la Unión Europea decidieron expulsar a diplomáticos rusos” anunció Tusk en una declaración leída en Varna (Bulgaria) donde participa en una reunión de la Unión Europea con el presidente turco Recep Tayyip Erdogan.

“No se excluyen nuevas medidas adicionales, incluyendo más expulsiones, en los próximos días” agregó.

Alemania, Francia y Polonia expulsaron hasta ahora cada uno a cuatro diplomáticos rusos; la República Checa y Lituania a tres: Italia, Dinamarca y Holanda a dos, y Letonia a uno.

El jueves pasado, durante una cena de trabajo, los europeos acordaron llamar a consultas al embajador de la Unión Europea en Rusia por el envenenamiento el pasado 4 de marzo de Sergei Skripal, un ex agente ruso, y su hija Yulia, en la ciudad inglesa de Salisbury.



Previamente, en una declaración conjunta en apoyo a la primera ministra británica, Theresa May, estimaron que es “muy probable” que Rusia esté detrás del ataque.

El gobierno del presidente Vladimir Putin ha rechazado desde hace dos semanas estas acusaciones.

El gobierno de Estados Unidos expulsó ayer lunes a 60 diplomáticos rusos y ordenó el cierre del consulado ruso en Seattle, en represalia contra Moscú por su presunto papel en el envenenamiento de un ex espía ruso en Londres.

La medida provocó una enérgica protesta por parte de Moscú. “Expresamos nuestra enérgica protesta por la deci-

sión adoptada”, señaló el ministerio, que advirtió de que Moscú “reaccionará”.

“Vemos este paso como inamistoso y que no ayuda a establecer las causas y la búsqueda de los culpables” del incidente ocurrido el 4 de marzo en Salisbury (Reino Unido), añadió en referencia al ex espía ruso Sergei Skripal y su hija, hospitalizados tras ser expuestos a un agente químico.

La Cancillería rusa manifestó que este “gesto provocador” de los países que “siguen el juego a las autoridades del Reino Unido en el llamado caso Skripal (...) es la continuación de la política de confrontación que apunta a una escalada de la situación”.

THERESA MAY: “ES POCO PROBABLE QUE SERGEI SKRIPAL Y SU HIJA MEJORE EN EL FUTURO”

## Afirman que el espía ruso envenenado probablemente nunca se recupere

El ex espía ruso Sergei Skripal y su hija probablemente nunca se recuperarán del ataque con una sustancia tóxica que sufrieron en suelo británico, declaró la primera ministra Theresa May.

“Es poco probable que condición mejore en el futuro cercano, y es posible que nunca se repondrán”, declaró May ante los parlamentarios.



Añadió que más de 130 habitantes de Salisbury, la ciudad donde ocurrió el atentado, han quedado expuestos al gas neurotóxico. Más de 50 personas han sido examinadas en hospitales.

Un policía que se enfermó al quedar expuesto a la sustancia tras el ataque del 4 de marzo fue dado de alta la semana pasada.

## BREVES

### VENEZUELA

#### ► Maduro dice que llegaron medicinas para combatir la malaria

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró el lunes que llegaron al país, procedentes de la India, las medicinas para combatir el “problema serio de malaria”, una enfermedad que se ha incrementado en el último año a causa de la “explotación de minas” en el estado Bolívar (sur).

Llegaron “las medicinas contra la malaria”, dijo Maduro a través del canal estatal VTV al mostrar una bolsita con medicamentos y tras señalar que las trató de comprar en Colombia, pero “el presidente Juan Manuel Santos se opuso” y “embargó las medicinas contra la malaria”.

“Fuimos a comprarlas a la India, las conseguimos”, añadió.

El jefe de Estado, que afirmó que lo que originó este “problema serio de malaria” fue “la explotación de las minas” en Bolívar, ordenó al gobernador de ese estado, Justo Noguera Pietri, coordinar las acciones para combatir la enfermedad.

### FRANCIA

#### ► Sobreviviente del Holocausto fue asesinada en ataque antisemita

Conocía el horror del Holocausto porque logró escapar de él. A los 85 años, casi ocho décadas después de huir de una redada nazi, Mireille Knoll fue hallada muerta la semana pasada con signos de un brutal asesinato y carbonizada en su propio departamento en París.

El cuerpo de la anciana presentaba al menos una decena de puñaladas y su departamento fue incendiado luego de que fuera herida, de acuerdo con la autopsia e información de las autoridades en París.

Dos hombres fueron arrestados por el asesinato de la sobreviviente judía y las autoridades investigadoras han admitido el carácter antisemita cometido en el delito, de acuerdo a fuentes judiciales.

Mireille Knoll escapó en 1942 de una redada de Vél d'Hiv, en la cual más de 4.000 menores -incluida ella- fueron detenidos por policías franceses para ser trasladados al campo de exterminio de Auschwitz. Más de 13.000 judíos de todas las edades fueron deportados finalmente por esa redada.



### ARGENTINA

#### ► Malvinas: 90 tumbas de soldados argentinos finalmente tienen nombre

Los familiares de 90 soldados argentinos caídos en la guerra de Malvinas y cuyos restos fueron identificados participaron el lunes de una emotiva ceremonia de presentación de las placas que después de varias décadas los señalan con su nombre y apellido en un cementerio del archipiélago.

Más de 200 allegados de los soldados muertos en la guerra de 1982 en la que Argentina resultó derrotada por Gran Bretaña viajaron en la madrugada en tres aviones a las islas que los británicos llaman Falklands para cerrar una herida abierta desde hace casi 36 años.

“Es una sensación muy fuerte, nueva, porque me encontré con mi hijo”, dijo Dalal Abd, madre del soldado Marcelo Daniel Massad, cuyos restos fueron identificados en 2017 por un equipo multinacional de expertos al mando del Comité Internacional de la Cruz Roja que exhumó y extrajo tejidos de los caídos de tumbas marcadas con la leyenda “Soldado argentino sólo conocido por Dios” del cementerio isleño de Darwin.



# pataditas

www.laprimera.pe

## Los acomodados de Mercedes

La aún premier Mercedes Aráoz, se reunió ayer por primera vez con el presidente Martín Vizcarra. Tras la reunión que calificó de “muy cordial”, comentó sobre la posibilidad de que Elmer Cuba, economista que integra el equipo técnico de Fuerza Popular, sea el nuevo ministro de Economía: “Yo no quiero hacer adelantos de opinión, vamos a tener como bancada una reunión con él [Vizcarra], lo mejor es dejar gestionar al presidente, dejar que tome sus decisiones de acuerdo a la necesidad que tiene en gestionar el avance del país”. Al final sostuvo que “Martín me ha pedido que colabore con él en algunos temas, que lo ayude desde el Congreso”, refirió. Por lo visto se ha olvidado Aráoz que en 45 días como máximo el Parlamento verá su desafuero junto a sus amigos Carlos Bruce, Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocangel. En resumen: no le será nada útil al gobierno de Vizcarra.



## La velocidad de Castañeda

El alcalde de Lima, Luis Castañeda, consideró que el Gobierno de Martín Vizcarra debe darle mayor velocidad al país y debe mostrar “más ganas de hacer las cosas” para llevarlo hacia adelante. “Tiene que tener un compromiso de sacar al país. El país ha estado caminando, hay que imprimirle más velocidad”. Ojala que no lo imite porque ya vemos cómo está la capital. También aseveró que Vizcarra “tiene que tener” la capacidad de tomar todos sus decisiones con un “compromiso social y un compromiso de futuro” para que el Perú progrese. “Han venido estos episodios de ingrata recordación si se quiere, pero hay que empezar a mirar hacia adelante, hay que tener más empuje y más ganas de hacer las cosas”, remarcó.



## Los lamentos de Humala

Ollanta Humala pidió al Tribunal Constitucional resolver “en el tiempo más breve posible” el hábeas corpus presentado por su defensa para que él y su esposa, Nadine Heredia, enfrenten su proceso en libertad. “Como ciudadano, hago un llamado respetuoso al Tribunal Constitucional, a fin de que pueda resolver en el tiempo más breve posible nuestro hábeas corpus que permitiría devolver, en alguna medida, la tranquilidad a mi familia”, escribió en su cuenta de Twitter. Escribió además que el daño que se le está haciendo a su familia “es irreparable”, puesto que están manteniendo “al padre y a la madre de una misma familia en prisión”. Por eso antes de hacer lo que hizo hubiera pensado el daño que ha hecho a todos los peruanos.

## Un testigo especial para Rómulo



El Tercer Juzgado Penal Unipersonal Anticorrupción citó a Alan García para declarar como testigo el 27 de marzo en el juicio oral seguido contra Rómulo León, ex ministro de Pesquería el primer gobierno aprista, y el empresario dominicano Fortunato Canaán. En este proceso, la fiscalía atribuye a Canaán haber querido beneficiarse irregularmente con la licitación de proyectos de construcción de hospitales entre el 2007 y el 2008 (durante el segundo gobierno de Alan García) con la presunta colaboración de León. Inicialmente, el interrogatorio a Alan García estuvo programado para el pasado 2 de marzo, pero su abogado presentó un escrito para pedir que su declaración se realice vía teleconferencia, por encontrarse en Madrid, España. Hay que tener en claro que nadie debe tener privilegios.



## Jorgito pide auditoría al Congreso

El parlamentario aprista Jorge del Castillo, dijo que el Congreso debe someterse a una auditoría externa para investigar lo dicho por Kenji Fujimori quien aseveró que la Comisión de Presupuesto del Parlamento “asigna presupuestos arbitrariamente y lo viene haciendo desde hace dos años”. “Es lógico que un parlamentario, más aún viniendo de provincia se preocupe por una obra para su pueblo, para su provincia, eso es lógico. Lo grave es si esto se convierte en una repartija sistemática y estructurada”, sostuvo el legislador, pero agregó: “El propio Congreso tendrá que hacer una profunda evaluación del tema y no sé si más bien encargarlo a una especie de auditoría externa, porque en el propio Congreso no es una garantía lo que te van a decir”, consideró.

## Lourdes ahora da consejos

La lideresa del Partido Popular Cristiano (PPC), Lourdes Flores Nano, opinó que el mandatario Martín Vizcarra debe seleccionar hasta cinco temas prioritarios para trabajar durante sus tres años de Gobierno, a fin de poder generar mayor consenso entre las fuerzas políticas. “No podemos pensar que este hombre va a transformar el país en tres años, pero podría tocar cuatro o cinco temas que los priorizará en el marco de lo que ha dicho [durante su mensaje a la na-



nación]. El tono humilde del mensaje me ha gustado, me parece que es el que corresponde”, dijo Flores Nano. “Él tiene que ser claro en cuál es su tarea, si la cumple, tiene un futuro político muy grande”, acotó.